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Piden ayuda para evitar tragedia:
Enorme pimiento le
está destruyendo su
casa en Curimón
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Partió entrega de
almuerzos para
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Reclaman por baja
presión de agua que
lleva a que sus calefones
no enciendan
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Trasandino y los demás clubes:
En Tercera esperan
sólo la autorización
para volver a entrenar

Pág. 10

Hasta disparos se habrían efectuado en su casa

Exbarrendera denunció a empresa de aseo y teme que
esa denuncia pudo tener algo que ver con el ataque sufrido

Atacan a sus hijos y
roban especies a
mujer trabajadora

Líder comunitario de Camino del Inca, Roberto Donoso:
«Fosas sépticas de nuestras casas ya
no dan más, se encuentran colapsadas»
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¿Y EL ALCANTARILLADO, CUÁNDO?.- Hartos están estos vecinos en Camino del Inca,
en Curimón, tras esperar casi 40 años por un alcantarillado que les permita eliminar para
siempre los malolientes y ya colapsados pozos sépticos de sus patios. La empresa cons-
tructora no entrega las obras, el Municipio aún no da fecha para su uso, sólo resta seguir
presionando por una mejor calidad de vida. (Foto Roberto González Short)
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LOS ANDES
Roba automóvil de
supermercado para
chocarlo en su huída
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Mermelada de naranja

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Patrimonio ferroviario del
Valle del Aconcagua

Cuarta parte: Los ramales del tramo
San Felipe y Los Andess

También de mandari-
na, aprovechando la
abundancia de cítricos
que nos proporciona el
Valle, podemos mezclar
con pera o completamen-
te de algún cítrico.

La proporción puede
ser desde 1 parte de fruta
y ½ parte de azúcar, has-
ta 1 a 1.

Pelar las naranjas para
obtener solamente la piel
naranja sin partes blan-
cas, cortar finamente en
juliana. Hervir 3 veces las
julianas a partir de agua
fría, cambiando el  agua
cada vez y reservar.

Cortar en trozos irre-
gulares la pulpa de naran-
ja eliminando todas las
partes blancas y semillas.
Pesar y mezclar con ½
parte de azúcar respecto a

su peso y agregar zumo de 1
limón.

Reposar durante 1 hora
o toda una noche. Cocinar a
fuego bajo y agregar las ju-
lianas revolviendo constan-
temente hasta alcanzar
103°C.

La mezcla se debe por-
cionar recién apagado el
fuego, dentro de frascos es-

terilizados y enfriar boca
abajo.

Esterilizar frascos: lavar
los frascos y luego hervir por
15 minutos,  mantener en
horno a 100°C hasta su uti-
lización.

Puede durar 1 año en un
lugar seco, fresco y oscuro.
Una vez abierto mantener
refrigerado.

En esta última parte del
patrimonio ferroviario del
valle del Aconcagua corres-
ponde destacar dos ramales
que tuvieron importancia
para las comunidades loca-
les y nacionales. En ese sen-
tido, iniciaremos por el des-
vío que hubo entre las esta-
ciones de San Felipe y la de
Putaendo, trazado que se
puso en marcha en 1914 y
que en un tramo de 16 kiló-
metros desde sus inicios has-
ta su desaparición (1959),
fue propiedad de Ferrocarri-
les del Estado. Respecto del
material ferroviario que
rodó por este tramo, estaba
compuesto por  un convoy
tirado por una locomotora a
vapor que movilizaba tanto
a pasajeros como carga en
coches de madera (3 de ter-
cera clase, para los viajeros)
y otros tipo reja destinados
a la carga de ganado y pro-
ductos agrícolas, situación
válida debido al concierto
socio rural que usaba esta vía
y sus necesidades para llevar
y traer diversos bienes y ser-
vicios.

Si de detenciones se tra-
ta durante el trayecto, había
varias estaciones (Punta de
Olivo,  Las Coimas, Rinco-
nada de Silva, La Ermita,  El
Sauce y Putaendo) y según
se refiere a estas detencio-
nes, las más cercanas a la
Tres Veces Heroica Ciudad
se sucedían cada medio ki-
lómetro para hacerse más
lejanas en el intermedio (10
puntos), claro está que la
velocidad alcanzada por el
carril era muy baja (10 kiló-
metros/hora App) lo que
hacía que el viaje durara
entre 1 y 2 horas.

Por último, en la esta-
ción putaendina (hoy con-
vertida en un jardín infan-
til), había una tornamesa
que permitía redireccionar
a la locomotora y de esa
manera, reiniciar el viaje
que llegado a la estación
sanfelipeña se hacía el mis-
mo procedimiento que era
repetido tres veces dada  la
frecuencia diaria.

Cabe destacar que a fi-
nales de la existencia de este

desvío, los equipos previos
fueron innovados por bus-
carriles diesel (2) marca
Edwards, que provenían de
la red norte o longino, situa-
ción que determinó que por
las características de estas
infraestructuras no pudiese
ser movilizada carga, que en
sí era la principal fuente de
ingreso para la sostenibili-
dad y sustentabilidad del
ramal en cuestión.

Por otro lado, el ferroca-
rril transandino es un tre-
cho de vía (el único que en
Chile Central era de carác-
ter internacional) conside-
rado  una obra épica dentro
del concierto de las comu-
nicaciones interestados,
dado que su periodo de fun-
cionamiento (entre su inicio
de construcción (1887, lado
chileno, 1889 desde Argen-
tina hacia el oeste) y funcio-
namiento (Abril, 1910) has-
ta el cese  de su movilidad
(1984)), fue un proyecto
emblemático y con visión,
aunque esta iniciativa no
estuvo exenta de obstáculos
económicos, políticos y geo-
gráficos, los cuales en suma
no fueron obstáculos para
que en palabras de Memo-
ria Chilena… «Las opera-
ciones del ferrocarril tra-
sandino fueron realizadas
por dos empresas privadas
distintas: una del lado ar-
gentino, denominada F.C.
Pacífico, y otra del chileno,
The Chilean Trasandine
Railway Company, lo cual
hizo muy engorrosa su ad-
ministración y rentabili-
dad. A pesar de ello, desde
el punto de vista del trans-
porte de carga y el tránsito
de pasajeros, fue un éxito,
pues se estimó que en sus
primeras dos décadas de
operaciones tuvo un pro-
medio anual de 100.000
pasajeros y una carga total
de aproximadamente
25.000 toneladas». Sin em-
bargo, a pesar de los favo-
rables resultados demostra-
dos, la Gran Depresión y un
alud en el lado argentino
(1934) hicieron intransita-
ble por una década este ra-
mal, problema que determi-

nó, según informa la misma
fuente de información, a…
«los gobiernos de ambos
países a estatizar el ferro-
carril y realizar las inver-
siones necesarias para vol-
ver a ponerlo en operación
en 1944», administración
en que la intervención e in-
versiones estatales permitió
modernizar… «su infraes-
tructura y reanudó sus ope-
raciones de carga y pasa-
jeros. Sin embargo, a par-
tir de 1978 el conflicto del
Beagle tensó las relaciones
diplomáticas entre las na-
ciones vecinas, afectando
las operaciones del ferroca-
rril hasta tal punto que en
1979 se clausuró el servicio
de pasajeros, sobreviviendo
solo el de carga hasta 1984.
Durante este año, un alud
ocurrido en el lado chileno
destruyó parte de la vía fé-
rrea. Desde entonces el fe-
rrocarril trasandino no ha
reanudado su funciona-
miento y continúa parali-
zado».

En la actualidad sobre-
vive como testimonio del
patrimonio ferrocarrilano
andino, un museo temático
de indudable valor por su
colección y periódicamente
-cuando las condiciones
meteorológica lo permiten-
un trayecto (34 kilómetros)
que se hace desde la esta-
ción de Los Andes hasta la
de Río Blanco usando para
ese cometido, un buscarril.

Como resumen de esta
serie de columnas se podrá
entender el rol social, estra-
tégico y económico que tuvo
en nuestro país el tren y el
estado de abandono que en
la actualidad exhibe este
signo patrimonial, que en su
época era considerado un
factor de modernidad y vín-
culo de conectividad respec-
to del ámbito geográfico de
este angosto país, pero que
por la desidia y las malas
decisiones de las cúpulas de
poder e intereses de otros ha
dejado en el olvido de mu-
chos, pero en el recuerdo
imperecedero de otros que
sí tuvimos la ocasión de usar
el noble caballo de hierro.

¿Maldita Primavera?
Entrado septiembre

ya vemos que muchos ár-
boles y arbustos comien-
zan a tener flores, que ale-
gran la espera del equi-
noccio de primavera, ya
todo comienza a cambiar,
hay más luz y las aves can-
toras se escuchan cortejar
entre las ramas de los ár-
boles. Pero también es
temporada de alergias.

Hoy el llamado es a las
autoridades municipales
a utilizar pastos única-
mente en lugares que sean
para sentarse y jugar, que

sigan reduciendo las planta-
ciones de plátanos orienta-
les y álamos. Y es que a pe-
sar de lo incómodo que pue-
den ser las alergias, debe-
mos seguir utilizando árbo-
les y arbustos con flores,
ojala de especies nativas
para que su floración les
pueda dar alimento a pica-
flores, abejas y mariposas,
ya que necesitan de éstas
para sobrevivir.

Si bien en el contexto
actual, las mascarillas y bar-
bijos han adquirido gran re-
levancia en su uso masifica-

do como elementos protec-
tores frente al Covid-19, es
prudente agregar que tam-
bién sirven para proteger
del polen de las flores, por
ello enfatizar su uso en esta
venidera primavera es esen-
cial, para así disfrutar de su
belleza y aporte ambiental
sin preocuparnos de odio-
sos estornudos y alergias
comunes de esta colorida
estación.
Jadille Mussa
Académica de
Arquitectura del
Paisaje, UCEN
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Cerca de 3.800 cajas están destinadas para San Felipe:

Vienen 90.000 cajas de
mercadería y 50.000 Kits para

adultos mayores de la V Región

Consejero Regional Iván
Reyes.

Llegan en octubre.- A nivel regional son 90.000 cajas de mercadería y 50.000 de Kits para
adultos mayores las asignadas por el Gobierno Regional.

Las cajas de mercadería se repartirán a través del transporte escolar como se hizo la prime-
ra vez, está contemplado por el GORE el pago del flete de distribución de esas cajas.

Muy buenas noticias
para los sanfelipeños, vie-
nen cerca de 3.800 cajas
más de mercadería para
nuestra comuna, cajas de
las grandes y también miles
de Kits para adultos mayo-
res. A nivel regional son
90.000 cajas de mercadería
y 50.000 Kits para adultos
mayores.

La información la con-
firmó a Diario El Traba-
jo el consejero regional
Iván Reyes: «Nosotros en
el Gobierno Regional he-
mos invertido aproxima-
damente 35.000 millones
de pesos de nuestro presu-
puesto para poder ir en
ayuda de poder enfrentar
la pandemia de la mejor
manera posible, y dentro
de estas ayudas que hemos
establecido tenemos las
cajas de mercadería. Al día
de hoy nosotros aproba-
mos y entregamos ya unas

85.000 cajas en una pri-
mera partida que fue la
jornada anterior, ahora ya
hemos aprobado la com-
pra de 90.000 cajas más
de mercadería, las que se-
rán un aporte importante
para las familias de la
Quinta Región, pero junto
con esa ayuda también he-
mos aprobado la compra
de 50.000 Kits para adul-
tos mayores», comentó
Reyes.

- ¿Qué traen esos
Kits para adultos mayo-
res?

- Estas son cajas espe-
ciales que traen pañales
desechables, útiles de aseo
y otras cosas que los adul-
tos mayores hoy día requie-
ren con mayor necesidad.

- ¿Cómo serán repar-
tidas estas cajas y Kits a
nivel del Valle de Acon-
cagua?

- Vamos a distribuirlas
de forma similar a la prime-
ra vez, en el tema de los Kits
para adultos mayores fue-
ron los municipios los que
hicieron llegar al Gobierno
Regional y al Ejecutivo en
este caso, listados de aque-
llos adultos que son más
vulnerables, que a través del
Ministerio de Desarrollo
Social se ha verificado la in-
formación que han entrega-
do los municipios, ya se es-
tán elaborando esos listados
porque estas cajas para los
adultos mayores van a venir
con nombre y apellidos, vie-

nen identificadas con el
nombre del beneficiario.

- ¿Cómo será la dis-
tribución de estos Kits y
cajas en esta oportuni-
dad?

- Estos Kits serán dis-
tribuidos por medio de la
asociación de taxis colecti-
vos, para poder también
ayudarlos, las cajas de
mercadería se repartirán a
través del transporte esco-
lar como se hizo la prime-
ra vez, está contemplado
por el GORE el pago del
flete de distribución de
esas cajas.

- ¿Cuándo serán es-
tas entregas y cuántas
vienen para San Felipe?

- Nosotros esperamos
que en los primeros días
de octubre ya podamos
iniciar ese proceso, esta-
mos a la espera de que
desde el Nivel Central se
nos autorice a la entrega.
Para San Felipe vienen al-
rededor de 3.800 cajas,
solamente para la comuna
de San Felipe, es una caja
grande, que contiene bas-
tantes elementos para
cada familia.

- ¿Cuál es el panora-
ma en San Felipe frente
a la pandemia?

- Si bien es cierto que
hemos bajado de alguna
manera la presión de este
contagio de Coronavirus,
porque nosotros en San Fe-
lipe ya estamos en Fase 3,
esperamos que no tenga-

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

6º 31º

8º 27º

4º 19º

3º 18º

2º 23º

mos rebrote, porque el
riesgo mayor es el rebrote
que se pueda producir

cuando nos relajamos en
las medidas sanitarias, aún
así estamos enfrentando

esta crisis de la mejor ma-
nera posible.
Roberto González Short
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Partió entrega de almuerzos para adultos mayores con movilidad reducida

El proyecto reúne a la gobernación y municipalidad de Los Andes, Anglo American y la
Corporación Pro Aconcagua.

LOS ANDES.- Una ini-
ciativa que gestionó la Go-
bernación de Los Andes y
que reúne actores público y
privados, se  dio inicio en la
comuna de Los Andes. El
proyecto que reúne a la
Municipalidad de la comu-
na, Anglo American y la
Corporación Pro Aconca-
gua, tiene como objetivo
entregar almuerzos a diver-

sos adultos mayores con es-
casa movilidad.

Por un periodo de tres
meses se entregarán 150 al-
muerzos diarios elaborados
por distintos restaurantes  y
que beneficiarán a distintos
adultos mayores que tienen
dificultad para movilizarse.
La iniciativa que surge de
una gestión del gobernador
Sergio Salazar con los

empresarios gastronómi-
cos, cuenta con el financia-
miento de la empresa Anglo
American y la Ilustre Muni-
cipalidad de Los Andes,
además de un importante
apoyo del gremio de Taxis
de la comuna. El proyecto es
además gestionado por la
corporación Pro Aconca-
gua.

A partir de esto se reali-
zó con éxito el primer día,
el cual fue coordinado en
terreno por el gobernador
Salazar y el alcalde de Los
Andes Manuel Rivera. El
gobernador provincial des-
tacó el proyecto público pri-
vado y señaló que «la inicia-
tiva surge de una inquietud
de la asociación gastronó-
mica y felizmente pudimos
encontrar en Anglo Ameri-
can y la Municipalidad
grandes aliados, así como
en la Corporación Pro
Aconcagua un gestor de
primera línea que ha esta-
do encima de cada detalle
de la mano de su gerenta

Claudia Gajardo».
Por su parte el alcalde

Manuel Rivera señaló que
«estas son las cosas que
importa materializar, pudi-
mos ver toda la logística y
coordinaciones  para favo-
recer a 150 personas mayo-

res. Es importante destacar
la labor de los Cesfam Cor-
dillera y Centenario, que
validaron los listados en
función de la movilidad y de
sus redes de apoyo».

Finalmente Isabel
Mendoza, vecina benefi-

ciaria de Villa Hermosa,
destacó que esta es una gran
iniciativa, sobre todo para el
adulto mayor. En su caso,
dijo, «vivimos tres perso-
nas con dificultad para ca-
minar y es una ayuda que
no esperábamos».

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000.-
Precios a convenir por grupos
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Vecinos de Villa El Carmen:

Reclaman por baja presión de agua que lleva a que sus calefones  no enciendan

Vecinos de Villa El Carmen están bastante complicados por lo que aseguran es un proble-
ma de baja presión de agua.

Junto con ser el presi-
dente de la junta de vecinos
de la Villa El Carmen, Da-
niel Inostroza también es
propietario de un mini Mar-
quet y de un momento a
otro sus vecinos comenza-
ron a comprar pilas porque
sus calefones no prendían
cuando echaban a andar el
agua, pensando ciertamen-
te el problema radicaba en
el desgaste de las pilas. Pero
esa no era la razón, sino que
otra; la baja presión del
agua.

Así lo indicó el propio
afectado señalando que en
este momento están hacien-
do los reclamos en forma
individual, además de estar
haciendo una carta a nom-
bre de la junta de vecinos
para enviarla a Esval pre-
sentando el reclamo.

El dirigente reconoce
que es preocupante la baja
de presión que «ni siquiera
prenden los calefones, en-
tonces me empecé a dar
cuenta porque empezaron a
llegar a mi local, que tengo
un mini Marquet, a com-
prar pilas porque el calefón
no enciende, entonces des-
pués a mí no me funciona
el calefón, ahí dije yo es pre-
sión de agua, empezaron a
llegar los vecinos y esto
hace más de dos semanas y
el problema persiste», se-
ñala el dirigente.

Agrega que una vecina
llamó a Esval, que fue una
de las primeras afectadas,

«y Esval les dijo que habían
ido a tomar la presión del
agua y que estaba dentro
del rango prudente que era
como de un 25, eso mayor-
mente no se iba a mejorar
y que era producto de una
matriz que se había roto en
el sector de El Señorial,
pero eso no se ha mejora-
do… seguimos con el pro-
blema», dijo Daniel Inos-
troza.

«Yo lo que estoy especu-
lando es que la presión de
agua es muy probable que
esté bajando o disminuye-
ron, es por un tema de los
departamentos que están
haciendo y falta poco para
entregarlos, yo creo que
por ahí puede ir el tema…
pero estoy especulando»,
señaló Inostroza.

Prosiguió señalando que
la baja de presión fue muy
notoria porque no prenden
los calefones, «o sea de un
día para otro bajó la pre-
sión y fue durante el día di-
jimos no va a volver, va a
mejorar, pero esto hace ya
más de una semana y no se
mejora», señala el dirigen-
te.

Comentó que hasta el
momento los reclamos son
en forma individual, pero de
todas maneras se comunicó
con la presidenta de la
Unión Comunal de Juntas
de Vecinos. «Le dije: ‘Mira
Ruth, tengo tal problema,
¿qué me dices tú?’. Me dijo:
‘Yo llamo a Esval, no te pre-

ocupes, ahí veo y te infor-
mo’. Ruth llamó y le dijeron
que tenía que hacer un re-
clamo formal, en el cual yo
hice una carta ayer (lunes),
y la tengo redactada ya, di-
rigida a Esval, y que el re-
clamo sea de la Junta de
Vecinos y ya no individual,
porque ya no les mejoró los
reclamos en forma indivi-
dual», manifestó Inostroza.

Sobre un número de ca-
sas afectadas, señala que es
toda la Villa El Carmen,
pero han llegado pocas a
reclamar atendiendo a que
tiene su local comercial.
Vienen de varios pasajes e
incluso de Michimalongo.

¿QUÉ DIJO ESVAL?
Desde la sanitaria seña-

laron que «la gran parte de
San Felipe, así como gran
parte de la región, está en-
frentando un escenario hí-
drico muy complejo pro-
ducto de la mega sequía
que nos afecta hace más de
una década. Cumpliendo
con nuestro compromiso
de garantizar el suministro
de todos los hogares, he-
mos realizado trabajos en
la red de distribución que
abastece la Villa El Car-
men, con el fin de gestionar
de mayor manera la dispo-
nibilidad de recurso exis-
tente en la zona y enfren-
tar con mayor resguardo
el periodo estival que se
aproxima. Es posible que
con estas medidas imple-

mentadas algunos de nues-
tros clientes de este sector
reciban un cambio en
cuanto a la presión del ser-
vicio, sin embargo los va-
lores de esta continúan
cumpliendo con la norma
exigida que es sobre 15 me-

tros columna de agua, lo
que hemos verificado me-
diante controles diarios en
diversos puntos de la red.
De todas formas nos con-
tactaremos con los vecinos
para atender sus dudas y
consultas y en paralelo es-

tamos evaluando algunas
medidas operacionales
para seguir optimizando la
distribución de agua pota-
ble en el sector», señaló
Rodrigo Lastra, nuevo
subgerente zonal Esval en
Aconcagua.
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Senador Lagos Weber sobre las pymes: «Hay que
pensar en apoyos directos para la reactivación»

El senador Ricardo Lagos Weber, integrante de la Comisión
de Hacienda, destaca que «hay un compromiso de que el
presupuesto el año que viene no se va a reducir».

El legislador de la Comisión de Hacienda
propone medidas para dar «un respiro
real» a emprendedores y sugiere la idea
de un «presupuesto de bienestar» para
2021.

Con más de dos millones
de chilenos cesantes y casi
un 25% de la fuerza laboral
inactiva para 2021, la recu-
peración económica será el
principal eje del próximo
Presupuesto de la nación.

El senador Ricardo
Lagos Weber, integrante
de la Comisión de Hacien-
da, destaca que «hay un
compromiso de que el pre-
supuesto el año que viene
no se va a reducir» y agre-
ga que estará vigente el Fon-
do extrapresupuestario de
US$12 mil millones acorda-
do en junio.

Pero el legislador empu-
ja otros planteamientos de
cara al erario nacional,
como por ejemplo un «pre-
supuesto de bienestar».
«Estamos empujando la
idea de trabajar en un pre-
supuesto, no que tenga más

‘lucas’ necesariamente, sino
una metodología que nos
permita medir de qué sirve
para cambiar la calidad de
vida de los chilenos, un pre-
supuesto de bienestar».

El senador enfatizó que
«el Ejecutivo se tiene que
obligar a demostrar que el
presupuesto influyó en la
calidad de vida de las per-
sonas. Esperamos que el
Ministro se abra a eso».

En relación a la recupe-
ración de la economía y las
pymes, Lagos Weber plan-
tea que «tal vez hay que
pensar en apoyos directos
para la reactivación, inclu-
so me atrevo a decir que,
para empresas de cierto ta-
maño, haya una exención
tributaria por un período
acotado. Un respiro real,
acotado en el tiempo, pero

Necesito urgente

 ADOPTAR
CACHORRO

BEAGLE O POODLE
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real».

¿SE FIRMA ESCAZÚ?

El congresista también
tuvo palabras por la negati-
va del Gobierno a ratificar
el Acuerdo de Escazú, el
mismo que lideró en la pri-
mera administración de Se-
bastián Piñera y cuyo plazo
para ello vence este 26 de
septiembre.

«El tema medioambien-
tal es un tema de carácter
global, requiere entendi-
mientos globales. Chile
puede hacer lo mejor del
mundo, pero si los vecinos
hacen poco o nada, nos va-
mos a ir ‘a las pailas’ igual»,
señaló.SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia
de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

«Chile convocó a esto y,
a última hora, el Gobierno
se echó para atrás, le quitó
piso al medioambiente y a
Cancillería (...). En dos
años, no han podido poner
por escrito por qué recha-
zan el Acuerdo de Escazú»,
sentenció.
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Vecina solicita ayuda a la Dipma para evitar una tragedia:

Enorme árbol de pimiento le está destruyendo su casa en Curimón

Mireya Poblete Pardo, veci-
na afectada por este invasi-
vo pimiento.

UN PROBLEMA GIGANTE.- Estas vecinas muestran a Diario El Trabajo el enorme pimiento
expandido por encima de su casa.

PISO DESTRUIDO.- Esta es la madera del viejo piso, la que debió ser quitada porque las
raíces la dañaron con el tiempo.

SUBTERRÁNEO.- La vereda y pastelones están ya levanta-
dos, pues las raíces de este árbol se expande debajo de la
tierra.

PELIGRO INMINENTE.- Como se nota en la gráfica, el enorme pimiento está por encima de
la vivienda, y sus raíces ya están debajo del piso intentando salir, además, los cables eléc-
tricos también son otro peligro.

Luego que en julio de
2018 publicáramos la histo-
ria del enorme pimiento que
amenaza con destruir la vi-
vienda de una familia en
Camino del Inca, en Curi-
món, a dos años de hecha la

denuncia esperábamos que
ese problema ya se hubiese
solucionado, sin embargo la
mañana de este martes
Diario El Trabajo visitó la
casa de doña Mireya Po-
blete Pardo, adulta mayor
que habló con nuestro me-
dio para solicitar nueva-
mente la ayuda de las auto-
ridades municipales de
nuestra comuna y solucio-
nar definitivamente su pro-
blema.

«Desde hace más de 14
años yo vivo en esta casa,
ya este pimiento estaba
aquí, ha ido creciendo, y
con los años sus raíces se
han ido metiendo por deba-
jo de la tierra hasta mi casa,
levantó los pastelones, que-
bró las paredes y ya desfi-
guró los marcos de las

puertas y ventanas, no pue-
do cerrarlas, el piso estuvo
agrietado algunos años y
tuve que eliminar por com-
pleto el piso de madera, lue-
go que Diario El Traba-
jo publicó la noticia llega-
ron empleados de Chilquin-
ta, cortaron algunas rami-
tas y nos dejaron ahí la ba-
sura, pero el problema con-
tinúa, pues las raíces siguen
creciendo y dañando la
casa, los cables eléctricos
están atrapados en el ra-
maje de este pimiento,
cuando llueve también se
inunda todo, tanto en la
entrada como el interior de
mi casa, hay un peligro in-
minente que caiga sobre la
casa o que esas posas de
agua se electrifiquen y nos
ocurra una desgracia, por
eso solicitamos a la Dipma
que nos ayude a solucionar
este problema», dijo la ve-
cina.

DIPMA RESPONDE
Nuestro medio habló

con la directora de la Dip-
ma, Jacqueline Aguilar,
quien nos aseguró que hoy
miércoles estarán visitan-
do a esta familia para va-
lorar los pasos a seguir,
«desafortunadamente no
tenía conocimiento de esta
situación. Evidentemente,
que visitaremos este miér-
coles el sector y la propie-
dad, para ver la factibili-
dad de ayudar a la señora
Mireya. Y digo la factibi-
lidad, porque nuestros
medios son limitados, pero
haremos todo lo posible
por solucionar o mitigar
al máximo la problemáti-
ca que aqueja a la vecina.
Esto es lo que pueda infor-
mar, ya que aún no hemos
visitado el lugar. Esa visi-
ta se realizará este miér-
coles durante la mañana»,
indicó Aguilar a Diario El
Trabajo.
Roberto González Short
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REMATE
Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina  N° 2, el día 14 de
Octubre   de 2020, a las 11 horas en  Local del Tribunal, se subastará
inmueble ubicado en Raquel Amar Lolas  N° 2831 que corresponde
al lote 15 de la  manzana H del Conjunto Habitacional "Terraboble"
Primera Etapa  de la Comuna de  San Felipe, singularizado  en el
plano de loteo  que se archivó bajo  el N° 1504 al Registro de
Documentos de Propiedad del año 2012 del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe,  inscrito a nombre del ejecutado Marco
Elizardo Guajardo Delgado, a fojas 293  Nº 318 del Registro de
Propiedad del año 2014 del Conservador mencionado. Mínimo de
subasta es la suma  $ 41.600.262.-  Precio  se pagará al contado,
dentro de tercero  día. Interesados deberán acompañar  depósito
en cuenta corriente del Tribunal,  por el 10% del mínimo. Gastos
cargo subastador. La subasta se realizará por videoconferencia por
la plataforma que corresponda, desde la cuenta del Tribunal. Los
interesados en participar en la subasta deberán efectuar el depósito
de la caución en la cuenta corriente del Tribunal, conforme al
porcentaje fijado en las bases respectivas, con una antelación de
dos días a la fecha del remate y deberá acompañar por medio de
un escrito ingresado por vía de oficina judicial virtual: 1.-
Comprobante que acredite haber rendido la garantía
correspondiente; 2.- Proporcionar un correo electrónico para
coordinar su participación en la subasta. La subasta se realizará
por videoconferencia, por lo que el participante deberá contar con
un computador o teléfono, con cámara, micrófono y audio del mismo
equipo y conexión a internet. Así está ordenado en juicio ejecutivo
caratulado "ITAU CORPBANCA   con GUAJARDO",  Rol N° 686-
2018 con causa acumulada Rol 4954-2018.  Bases y antecedentes
en expediente. Secretaria.                                                            21/4

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTE, EN CAUSA SOLBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN, ROL V-62-2020, CARATULADA "PINTO" DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 29 DE
SEPTIEMBRE A LAS 11:30 HORAS. PARA EFECTO DE
DECLARAR INTERDICTO A DOÑA CARMEN  PINTO GARCÍA,
CÉDULA DE IDENTIDAD Nº 2.830.976-7, Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR A DON ROBERTO PINTO GARCÍA.

DANISA ORDENES GONZALEZ SECRETARIA
SUBROGANTE PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE

FERIANTES MAYORISTAS
             AFEMA S.A.
        FONO: 342515924

San Felipe, 21 de septiembre de 2020

INFORMATIVO

La directiva de FERIANTES MAYORISTAS AFEMA S.A.
informa  a los Sres. socios accionistas que la reunión
ordinaria de socios fijada para el día viernes 25 de
septiembre del año en curso, a las 12:30 hrs. en primera
citación y 13:00 hrs. en segunda citación; se suspenderá
hasta nuevo aviso debido a que el presidente de la
institución se encuentra en proceso de cuarentena debido
al COVID 19.
Esta decisión ha sido tomada para resguardar la salud de
Uds. los Sres. socios accionistas y de los demás miembros
de la directiva.
Se informará debidamente y a través de los medios
habituales de la nueva fecha de reunión una vez pasado
este proceso.
Agradeciendo su comprensión, se despide atte.

LA DIRECTIVA

EXTRACTO

1º JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL C-2811-2020,
perfeccionamiento derechos de aguas "AGRÍCOLA EL
MAITENAL S.A. / MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS
DIRECCIÓN GENERAL DE AGUAS", Demanda solicita que
S.S. declare derecho de aprovechamiento de aguasde fs.21
Nº 20del Registro de Aguas del Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe año 1999, tiene las características: "derecho de
aprovechamiento de aguas superficiales y corrientes, de uso
consuntivo, permanente y continuo, consistente en 4,5
acciones del Canal Curimón, equivalentes a 8,1 l/s, Río
Aconcagua comuna y provincia de San Felipe".Solicita al
Conservador de Bienes Raíces perfeccionar título, anotar
sentencia al margen de inscripción y ordenar anotación en
Catastro Público de Aguas de la DGA.

Con fecha 03 de julio de 2020, S.S. resolvió: Vengan las partes
a audiencia decontestación y conciliación al quinto día después
de la últimanotificación, a las 10:00 horas de lunes a viernes,
si recayeresábado al siguiente día hábil en el horario señalado.
Audiencia quedeberán asistir las partes personalmente o
apoderado con podersuficiente. Comparendo decretado podrá
verificarsepor sistema remoto de videoconferencia, previo
requerimiento delapoderado y en el evento que todas las partes
manifiesten suconformidad con esta modalidad de
celebración.Partes interesadas, deberáncomunicar al tribunal
tal intención con a lo menos dos días previos acelebración de
audiencia, con antecedentes necesarios para fijar realización
y gestionar participación. Demás antecedentes en expediente
señalado. Firmado electrónicamente por S.S. Omar Antonio
Cifuentes Mena. Autoriza Secretaría del Tribunal.            21/3

Roba auto de estacionamiento de supermercado para chocarlo en su huída
Producto del
golpe, el
dueño del
auto sufrió
una contusión
de carácter
leve en su
pierna
izquierda,
mientras que
los daños
sufridos por
el auto fueron
avaluados en
más de
$ 3.500.000.

LOS ANDES.- Un de-
lincuente, quien ya tiene
antecedentes penales, fue
detenido por Carabineros e
identificado como P.J.F.L.,
de 23 años de edad, luego de
robar un auto marca Hyun-
dai modelo Elantra, de un
céntrico supermercado. El
hecho se produjo cerca de
las 18:00 horas del domin-
go, cuando el antisocial lle-
gó hasta los estacionamien-
tos del Supermercado Mon-
serrat ubicado en Avenida
Hermanos Clark, y con un
elemento contundente rom-
pió el vidrio de la luneta tra-
sera izquierda del automó-
vil.

GOLPEÓ AL DUEÑO
Tras acceder al interior

del móvil, usando algún tipo
de herramienta, forzó la

chapa de contacto para en-
cender el motor. En esos
momentos llegó a los esta-
cionamientos el dueño del
auto, quien observó al anti-
social al interior de este y al
tratar de acercarse, un se-
gundo vehículo le obstruyó
el paso.

Finalmente pudo abrir-
se paso y llegar hasta su
auto, sin embargo el delin-
cuente echó marcha atrás y
luego aceleró golpeándolo
en una de sus piernas, tras
lo cual se dio a la fuga a gran
velocidad por Avenida Her-
manos Clark en dirección al
norte.

El afectado llamó a Ca-
rabineros denunciando el
hecho y entregando el nú-
mero de patente, marca y
modelo del auto. Posterior-
mente el auto hizo ingreso a

la Autopista Los Andes por
el acceso del trébol de Ave-
nida Alessandri para enfilar
al oriente y llegar hasta el by
pass de Autopista Los Liber-
tadores.

En esos momentos per-
sonal de la SIP que realiza-
ba un patrullaje preventivo
observó pasar el auto a gran
velocidad, por lo que hechas
las consultas de la placa pa-
tente se estableció que era
el móvil robado minutos
antes desde el estaciona-
miento del supermercado,
según lo reportó Los An-
des Online.

SE ESTRELLÓ
El auto fue seguido a

distancia por el personal
policial, pero al llegar al ki-
lómetro 63 y debido al ex-
ceso de velocidad, el mal-
viviente perdió el control,
se salió del camino y termi-
nó chocando contra unos
arbustos. El ladrón no su-
frió lesiones, razón por la
cual se bajó y continuó su
huida a pie a través de un
potrero, siendo perseguido
por los Carabineros quie-
nes finalmente le dieron
alcance y lo redujeron.

QUEDÓ EN PRISIÓN
Una vez trasladado has-

ta la comisaría fue recono-
cido por el dueño del auto
como la persona que estaba
en el interior de este al mo-
mento que había terminado
de comprar. Producto del
golpe, el dueño del auto su-
frió una contusión de carác-
ter leve en su pierna izquier-
da, mientras que los daños
sufridos por el auto fueron
avaluados en más de $
3.500.000.

El antisocial fue puesto
a disposición del Juzgado de

Garantía de Los Andes la
mañana del lunes y median-
te videoconferencia fue for-
malizado por el delito de
Robo de vehículo motoriza-
do.

A petición del fiscal Jor-

ge Alfaro el maleante fue
dejado en Prisión Preventi-
va por ser considerada su
libertad un peligro para la
seguridad de la sociedad,
estableciéndose un plazo de
investigación de tres meses.
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Atacan a sus hijos y roban especies a extrabajadora de empresa de aseo

María Mella visiblemente afectada por el ataque a sus hijos
y el robo de algunas especies.

Acá su hijo muestra como
quedó su ojo tras la golpiza.

Su hija muestra la lesión que
sufrió en el párpado de su ojo.

En la imagen se aprecia el
golpe en la cabeza que su-
frió su hijo.

En esta otra imagen se apre-
cia un rasguño en el cuerpo
de su hija.

Exbarrendera de la basura denunció des-
pido injustificado y no pago de bono algu-
nas semanas atrás, y cree que esa denun-
cia pudo tener algo que ver con el ataque
sufrido.

Le llueve sobre mojado
a María Mella, mujer que
en su momento denunció
haber sido despedida injus-
tificadamente de la empre-
sa de aseo Veolia, e inclusi-
ve alegó que su bono entre-
gado por el gobierno a los
trabajadores de la basura no
le fue pagado, pese a haber
sido despedida el día 26 de
diciembre.

En esta ocasión la visitó
la delincuencia porque este
día lunes en la tarde un gru-
po de sujetos visitó su casa,
agrediendo a su hija e hijo,
junto con ello provocar da-
ños y robar especies, entre
ellas un televisor y un celu-
lar.

En su relato nos señala

lo siguiente: «Fueron a mi
casa, le pegaron a mi hijo,
lo lastimaron, le iban a
disparar, dispararon ba-
lazos, fueron cuatro per-
sonas, lo pusieron sobre la
cama y le pegaron con un
fierro, ahí tengo el fierro
en la casa… Lo lastimaron
y le pegaron a mi hija, le
robaron la tele, me roba-
ron un teléfono que me
había costado comprarlo.
Para mí que es venganza
por las cosas que dije yo de
la empresa donde trabaja-
ba, porque cómo si yo no
tengo problemas con la
justicia y mis hijos tampo-
co, somos personas lim-
pias, no sé por qué tanta
desgracia. Ahora por fa-
vor las personas que me
tengan mis cosas que me

las entreguen porque me
costó comprarlas, y que
me estén robando, a una
pobre que le cuesta ganar-
se las moneditas», dice
María.

- ¿Cuándo fue esto
señora María?

- Ayer (lunes), cerca de
las cuatro. Yo salí de la
‘pega’ a las tres y media,
como diez para las cuatro
pasó, fueron tres minutos
que los ‘huevones’ hicieron
la embarrá en la casa y que-
rían puro matar a mi hijo,
lo dejaron lastimado ente-
ro… entero, así es que por
favor no lo hagan más, quie-
ro vivir tranquila y en paz.
Ahora sí es venganza señor
Molina no lo haga… no lo
haga porque eso es muy
malo, porque usted sabe lo
que me hicieron a mí enton-
ces no tiene nadie que venir
a jugar con la suerte de las
personas.

- ¿Cómo está su hijo?
- Está mal, está adolo-

rido y doy gracias a Dios
que no me lo mataron, y a
mi hija lastimada, imagíne-
se a mi hija nunca le había
pegado yo y ahora está gol-
peada, la patearon en el
suelo, la casa está dado

vuelta, los carabineros tie-
nen las fotos de todo el
daño que me hicieron…
todo el daño. ‘Puta’ si le
iban a pegar a mi hijo, para
qué me robaron más enci-
ma… no sean malos.

- ¿Dónde vive usted?
- En la Julián Gumier,

ojala no me salga gente por-
que doy esta entrevista por-
que todos estos se vengan.

- ¿Usted piensa que
fue porque lo denunció
públicamente?

- Sí, eso pienso, porque
si yo no tengo problemas
con la justicia, mis hijos
tampoco, yo creo que es
venganza porque no me
quieren devolver mi plata
que me robaron y claro para
callarme la boca mandan a
hacerme daño a la casa. Yo
creo que eso debe ser… es-
toy segura que es eso, por-
que así la gente mala con
eso se venga, en todas par-
tes hay gente mala, así es
que por favor no lo hagan
más, devuélvanme mis co-
sas que me costaron… eso
no más.

Consultado al respecto
Claudio Molina, el aludi-
do por la afectada, descartó
completamente esta situa-

ción, señalando que no tie-
ne nada que ver con lo su-
cedido a María Mella.

Sus hijos tienen 27 y 19

años de edad. Cabe destacar
que las fotos de sus hijos
están autorizadas por la
afectada.
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Goleador del Uní Uní adelanta el partido de hoy contra Cobreloa

Trasandino y los demás clubes de
Tercera esperan la autorización

para volver a entrenar

Gonzalo Álvarez ha
sido el jugador que más ha
brillado durante la actual
campaña de Unión San Fe-
lipe.  Seis goles que lo tie-
nen como goleador del equi-
po y el torneo lo han con-
vertido en una figura que ha
capturado la atención del
medio nacional.

El Trabajo Deportivo
tuvo la oportunidad de dia-
logar con el jugador en la
previa al duelo contra Co-
breloa que se jugará a las 11
de la mañana de hoy en la
altura de Calama.  «Ellos
tienen un nombre, pero no

nos fijaremos en la insig-
nia, sino que en los jugado-
res que tendremos al fren-
te, más todavía si sabemos
que contamos con las ar-
mas suficientes como para
dañar a cualquiera», ex-
presó el volante ofensivo
respecto al rival de esta jor-
nada.

Álvarez no duda un ins-
tante en que, si el equipo
logra sostener lo que se hizo
en el partido pasado, la co-
secha en la Segunda Región
podría ser generosa. «Con-
tra Ñublense hicimos un
buen partido y es claro que

deberemos reiterar todo eso
ahora contra Cobreloa; sa-
bemos que si lo hacemos
podremos traernos un re-
sultado positivo que nos sir-
va para seguir metiendo
presión en la zona alta. To-
dos los partidos queremos
ganarlos. El otro día no
pudimos hacerlo solo por la
suerte, pero ahora quere-
mos que las cosas sean dis-
tintas, porque queremos
volver al grupo de van-
guardia del torneo», re-
flexionó el mediapunta albi-
rrojo.

En el final de la conver-

sación ‘El Gringo’ dejó en
claro que aún puede dar
mucho más. «Siempre he
sido de perfil bajo, y espero
seguir así. Todavía no he
ganado nada, así que quie-
ro ir por más, porque quie-
ro hacer algo importante
en esta división para poder
crecer y avanzar en lo pro-
fesional».

El plantel de
Trasandino

podría
volver a los

entrena-
mientos en

el corto
plazo.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
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14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
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18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Súper Deportes, con Enrique colarte
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45  Música en VTV
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Con la entrega del pro-
tocolo sanitario a las auto-
ridades correspondientes,
los encargados de la Terce-
ra División están a la espe-
ra del permiso pertinente
para que las principales ca-
tegorías del amateurismo
nacional puedan retornar a
la actividad.

Fue el presidente de la
ANFA, Martin Hoces,
quien confirmó que los
protocolos ya fueron en-
tregados, dejando además

en claro que no existe un
plazo para que las autori-
dades entreguen su res-
puesta.

El timonel de la ANFA
explicó también que el pro-
tocolo es casi el mismo de
la ANFP, pero adaptado a la
realidad del balompié ama-
teur, poniendo especial én-
fasis en los desplazamientos
de los jugadores desde sus
hogares a los respectivos
lugares de entrenamiento,
que serán por lo demás foco

de mucha atención y pre-
ocupación porque deberán
estar perfectamente saniti-
zados.

En Los Andes se sigue
con mucha atención los
acontecimientos venideros
en esta materia, ya que
Trasandino sólo está a la
espera del visto bueno para
volver a los entrenamien-
tos y así comenzar a pre-
pararse para intentar el
ascenso al fútbol profesio-
nal.

Gonzalo ‘El Gringo’ Álva-
rez es el goleador del Uní
Uní y el campeonato.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Sus emociones no deben descon-
trolarse o de lo contrario será su corazón
quien pague las consecuencias. SALUD:
Sensaciones de malestar en la zona renal.
DINERO: Debe entender que las respon-
sabilidades no se delegan. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 17.

AMOR: No tenga temor de tomarse todo el
tiempo que necesite para así aclarar más sus
sentimientos. SALUD: Descanse lo suficiente
para que sus energías sean recuperadas em
su totalidad. DINERO: Debe organizarse
mejor y así saldrá adelante. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 13

AMOR: Antes de que el día termine trate de
solucionar las cosas con quienes están a su
alrededor. SALUD: La temporada primave-
ral comenzó con todo así es que cuídese de
las alergias. DINERO: Quedan pocos días de
septiembre, aprovéchelos trabajando duro.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 10.

AMOR: La primavera puede traer bastantes
sorpresas al dejar las puertas de su corazón
abiertas. SALUD: Es momento de cuidar un
poco la línea más que nada por un tema de
salud. DINERO: Busque la oportunidad que
desea y no la desaproveche. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 2.

AMOR: Todo lo que ocurra en su vida debe
ser producto de sus decisiones y no de las
de otras personas. SALUD: Lo principal es
que recupere sus energías. DINERO: Pien-
se muy bien si vale la pena realizar cambios
laborales al ir ya finalizando el mes. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 35.

AMOR: No se arriesgue a quedar con el co-
razón adolorido por pretender a alguien que
no le corresponde. SALUD: Las energías
negativas le están afectando más de lo que
usted piensa. DINERO: Recibirá recompen-
sas por ayudar a otras personas. COLOR:
Verde. NÚMERO: 12.

AMOR: Arruinar una amistad por tener una
intensión diferente con esa persona no vale
la pena. SALUD: La buena salud se logra tra-
tando de equilibrar las energías que hay en
su organismo. DINERO: No olvide la impor-
tancia que tiene el ser constante. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 30.

AMOR: Es importante que la comunicación
sea fluida entre ustedes en todo momento.
SALUD: Los cuadros depresivos no solo
afectan su salud sino también su relación con
los demás. DINERO: Los problemas en el
trabajo pueden volver a surgir. COLOR: Lila.
NÚMERO: 21.

AMOR: No debe permitir que nadie se en-
trometa más de la cuenta en su vida. Es
usted quien debe dirigirla. SALUD: No des-
perdicie la condición de salud que tiene,
trate de cuidarse un poco más. DINERO:
Cuidado con esas propuestas que recibe.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: No tema al aventurarse a una nue-
va relación de pareja, ya es tiempo que se
dé una nueva oportunidad. SALUD: No es
bueno que se deje estar en temas de sa-
lud. DINERO: Si se concentra en su traba-
jo evitará cometer errores. COLOR: Azul.
NÚMERO: 3.

AMOR: Debe armarse de valor y hablar las
cosas de frente con esa persona. Eso pue-
de permitirle llegar más rápidamente a su
corazón. SALUD: Ojo con esos problemas
lumbares. DINERO: Trate de poner todas
sus cuentas al día. COLOR: Anaranjado.
NÚMERO: 22.

AMOR: Medir la entrega de sus sentimien-
tos es un arma de doble filo, tenga algo
más de cuidado. SALUD: Sea cuidadoso/
a para evitar contagiarse. DINERO: Vaya
programando sus compromisos financieros
de fin de mes, no aplace más las cosas.
COLOR: Negro. NÚMERO: 4.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Líder comunitario de Camino del Inca, Roberto Donoso:

«Fosas sépticas de nuestras casas ya no dan más, han colapsado»

AÑOS ESPERANDO.- Los vecinos de Camino del Inca en varias ocasiones han expresado su malestar en Diario El Traba-
jo, hasta el momento no tienen respuesta. (Archivo)

CÁMARAS TERMINADAS.- Lo bueno del caso, es que ya
las cámaras de cada casa están terminadas, sólo falta que
las obras sean certificadas y las entreguen a sus vecinos.

ALGO HUELE MAL.- Así lucen algunos patios de estas fami-
lias, ya los drenajes sépticos colapsaron y la suciedad está
a la intemperie.

FALTA
MUY

POCO.-
Hasta aquí

llega el
alcantarilla-

do, cada
familia
deberá

hacer la
conexión a

esta
cámara

desde su
vivienda.

Los años han pasado y
las obras del nuevo alcanta-
rillado, tras pasar por alti-
bajos a lo largo del tiempo,
continúan a la fecha, pron-
to a terminar 2020, sin ser
entregadas a las 340 fami-
lias del trayecto Curimón-
San Rafael. Recordemos
que estos trabajos sufrieron
una paralización debido a
una serie de interferencias
que fueron descubiertas a
medida que avanzaban las
obras, lo que se tradujo en
la realización de modifica-
ciones al proyecto inicial,
siendo necesario gestionar
recursos a través del Go-
bierno Regional -entidad
que financia esta iniciativa
desde su etapa de diseño-
para su ejecución, alcanzan-
do un monto de inversión
que supera los 2.200 millo-
nes de pesos, o sea, eran
1.200 millones inicialmen-
te, pero el Gobierno Regio-
nal aportó $1.000 millones
más.

VECINOS MOLESTOS
Diario El Trabajo

Roberto Donoso, presidente
de la junta vecinal Camino
del Inca, en Curimón.

atendió este martes la soli-
citud de los vecinos para
volver a recordar a las au-
toridades los compromisos
asumidos con ellos. Por eso
hablamos con Roberto
Donoso, presidente de la
junta vecinal Camino del
Inca, en Curimón, quien nos
aseguró que «lo que pasa es
que la empresa encargada
del alcantarillado aún no
nos da una solución al pro-
blema sanitario que vivi-
mos acá desde hace años, ni
tampoco nos apoya para
que ya empiece a funcionar
este alcantarillado, y el
problema más grave que
tenemos nosotros los veci-
nos, es que los pozos sépti-
cos ya están saturados»,
dijo el dirigente.

- ¿Cómo les llega a
afectar a ustedes en su
calidad de vida?

- Primero que son fuer-
tes los olores en el patio y
hasta en la vivienda, nues-
tra salud se ve también afec-
tada, plagas de ratones.

- ¿Cómo han logrado
en estos años para po-
der sacar de esas cáma-
ras estas aguas negras?

- El Municipio nos ha
ayudado con el limpia fosas.

- ¿Este alcantarillado
llega hasta la entrada de
cada vivienda, en qué
etapa está el proyecto?

- En este momento están
en las pruebas de presión de
agua, creo que en poco tiem-
po deberían ya estar entre-
gando el sector del estadio
y aquí en Camino del Inca.

- ¿Qué saben ustedes
del retraso de esta em-

presa por entregar los
trabajos?

- Entiendo que han ocu-
rrido varios percances, sa-
bemos que es la misma em-
presa que se ha demorado,
los vecinos ya estamos bien
molestos, porque como ya
dije, los pozos ya no dan
más, ya colapsaron. Lo que
pido yo al Municipio y a la
empresa es que la entrega
de este servicio se haga lo
más pronto posible, y que
ojala quede bien.

Diario El Trabajo
consultó a la empresa Esval
sobre si ya han realizado las
pruebas de rigor para certi-
ficar la calidad y funciona-
lidad del alcantarillado, a
fin de que las obras puedan
entrar en funcionamiento, a
lo que se nos respondió que:
«Respecto al proyecto de
alcantarillado de San Ra-
fael, en Curimón, hemos es-
tado en coordinación per-
manente con la Empresa
Certificadora de Inspección

(ECI) contratada por el
Municipio, para el éxito de
esta iniciativa que brinda-
rá una importante solución
sanitaria a los vecinos del
sector. Actualmente las
obras se encuentran prác-
ticamente concluidas y en
la etapa final de recepción

por parte de la empresa
certificadora, a la espera de
subsanar algunas observa-
ciones técnicas. A la fecha
no hemos recibido alguna
solicitud de recepción y cer-
tificación asociada a este
proyecto».
Roberto González Short


